

España 125 ptas. al mes.
Extranjero 225 » » »
Número suelto 5 céntimos.
Id. atrasado 10 »

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE. DE NOTICIAS Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Conquistador, 38, 1.º

Imprenta: Soledad, 27

Una carta de Maura

El colega de Madrid «La Prensa» publica una carta que el Sr. Maura dirige a sus amigos políticos, respecto de la formación del nuevo censo.
A continuación reproducimos los dos párrafos más esenciales de la mencionada carta, que dicen así:
«Evitar las tergiversaciones y las suplantaciones del voto popular, en idéntica medida aumenta la responsabilidad moral y cívica de quienes, con indiferencia temeraria y egoísmos mal avisados, desconfiados complacidos y deparar el Censo.
«Se dice esto de cualesquiera ciudadanos y en mayor grado de los que con una u otra filiación, suelen entrar en contiendas electorales; pero todavía se extrema para las clases conservadoras, aun aquellas habituadas a la abstención, que resultaría incomparablemente más dañosa en lo futuro.
Porque la ingerencia oficial y los tradicionales predominios de las organizaciones políticas gubernamentales, oponían cierto valladar a las tendencias revolucionarias, en lo político y en lo social, supliendo de mala manera la pasividad de las derechas.»
La carta de referencia ha sido objeto de muchísimos comentarios. Un redactor de la «Correspondencia de España» hablando con un personaje muy significado en las filas del partido liberal, ha recogido de sus labios el siguiente comentario:
«Plausible es el propósito que informa la advertencia del Sr. Maura a sus amigos; lo que no es tan plausible es el afán que tiene el Sr. Maura de declarar lo suyo, no ya lo mejor, sino lo único bueno que existe en el mundo, con lo cual, además de molestar a los demás, no suele siempre estar en lo cierto en sus afirmaciones.
«Porque decir que el nuevo Censo electoral se forma con «demasiadas garantías de imparcialidad oficial», cuando precisamente se han presentado denuncias respecto a este asunto, no es estar en lo cierto, ni siquiera en lo oportuno.
«Por lo demás—terminó diciendo el personaje liberal—la recomendación no producirá efecto de ninguna especie.»

TRISTE ACTUALIDAD

Las inundaciones

Todos los años, con fatalidad aterradora, pagan las provincias del S. y SE. de España un doloroso tributo a la entrada del otoño. Todos los años, casi sin excepción, se repite el triste espectáculo de los cadáveres arrastrados por las aguas desbordadas, de las cosechas destruidas, de las casas derribadas al impulso de la inundación, y todos los años, después de causado el mal y atendidas las primeras necesidades con insuficientes socorros se olvida lo pasado, hasta que se repite el desastre.
Durante él, y después de él, abundan los rasgos de generosa abnegación, nadie niega el concurso para dulcificar el mal; pero es esto todo lo que puede y debe hacerse?
Creemos que no. Si no es dable oponerse a las fuerzas naturales y contrarrestar sus efectos, cambiando la situación topográfica y condiciones geológicas de las regiones, pueden preverse los

conflictos meteorológicos, y en estas cuestiones prever es amargar el mal.
No incurriremos en la vulgaridad de atribuir cuantas desdichas ocurren en España al Gobierno, que culpa el poder; más sí debemos consignar que desde sus alturas puede hacerse mucho y que es ya hora de que se haga.
Trascurrieron seis siglos de continuo batallar con toda Europa; debilitóse España con la expulsión de 2 millones de habitantes; sufrimos a principios del siglo XVIII una guerra de treinta años; casi todo el XIX nos lo hemos pasado en contiendas civiles; aun no se ha extinguido el estrépido de las últimas, y natural es que tanto guerrero nos haya robado el tiempo para pensar en lo que dentro de nuestra casa ocurre.
El afán de gloria, antiguamente; nuestro carácter, después, nos ha llevado por el mundo, mientras en la casa solariega las grietas se agrandaban, los techos se hundían y de lo que fue gallardo edificio apenas si queda lo justo para esconder en él nuestra miseria.
Más en el orden político las cosas han cambiado y nuestras condiciones son otras. Veamos lo que ocurre en el orden físico.
La causa de las grandes lluvias es perfectamente conocida. La mezcla del viento del NE., frío y seco en general, con el cálido y húmedo del SO., que en España viene del Atlántico saturado de vapor de agua, determina las lluvias excepcionales.
En los primeros días de otoño, y por efecto de causas mecánicas y astronómicas, el encuentro de estas corrientes, que en el invierno ocurre más al S., se verifica sobre el SO., de Europa, y de aquí la repetición de los hechos en la misma época.
En lo que después del régimen meteorológico del NE., que este año ha predominado de modo extraordinario durante todo el verano, avanzan hacia el N., los del SO., y el choque, mezcla y lluvias consiguientes, tiene lugar sobre Portugal, España y Mediodía de Francia.
Vencedor el viento del Atlántico y enfiada la atmósfera, la lluvia se produce con frecuencia durante el invierno; pero lo bajo del temple hace que la precipitación acuosa, más frecuente, sea menos intensa.
Pasado el invierno, las primeras brisas del NE., suelen producir análogos conflictos en primavera; más a ellos preceden siempre los rápidos deshielos que provoca el viento S., en los meses de Marzo y Abril, que exigen como precedente inviernos rigurosos.
Esto es lo que sucede en el orden físico. Contra ello nada se puede hacer. Pero; ocasionada la lluvia, nada puede modificarse sus desastrosos efectos?
Muchas y múltiples circunstancias las modifican: la distribución topográfica de las cuencas; la altura de las fuentes fluviales, con relación a la desembocadura de los ríos; la naturaleza geológica de sus fondos y orillas, más o menos permeables, los estratos profundos; las propiedades higroscópicas de las laderas que forman sus valles y que, por absorción, detienen mayor cantidad de agua; la extensión del cultivo; todo ello contribuye a cambiar en catástrofe el beneficio de la lluvia.
Y mucho, si todo, está en la mano del hombre modificarlo.
Pero hay más. Si el barómetro no detiene la tempestad, permite al marino elegir con tiempo el puerto de refu-

gio donde guarecerse ó estar prevenido a alta mar para resistirla mejor; del mismo modo, una red pluviométrica, extendida sobre las comarcas castigadas por las inundaciones, permitiría prever el iniciarse las lluvias su probable cuantía, y en estas cuestiones, algunos decímetros más en la altura de las corrientes pueden determinar la catástrofe.
Más de sesenta años hace que el primer éxito en la predicción hizo que el Gobierno francés se preocupase de estos asuntos.
El 25 de Diciembre de 1842 establecióse en Lyon un Centro de investigación higrométrica, que el 9 de Diciembre de 1848 anunciaba, fiado en los informes de estaciones convenientemente repartidas en la cuenca del Saona, la subida de las aguas del 12 al 13 de aquel mes, añadiendo que su altura sobre la escala del puente de Femillé sería de 5 metros 50 centímetros. La avenida se verificó el día 13, y el nivel llegó a 2 metros 28 centímetros. Los esfuerzos para resistir se calcularon previamente y los males fueron menores.
De entonces acá Francia ha creado más de 200 estaciones pluviométricas, que por todo aparato requieren unas vasijas de dimensiones ajustadas a un mismo patrón. Alemania ha multiplicado sus Centros meteorológicos, y lo mismo han hecho Inglaterra, Rusia, etc.
Pero allá donde se producen estas catástrofes de modo repentino, y el curso de los ríos, verdaderos torrentes y ramblas, acortan el plazo entre el principio y fin de las conflagraciones atmosféricas, cabe modificar el terreno, repoblando la tierra para que el agua no corra libre é impetuosamente por su superficie ni se reúna en grandes cantidades y devaste cuanto encuentre a su paso; cabe sostener con ese mismo cultivo el grado higrométrico más uniforme, a favor de la exhalación vegetal; cabe construir obras de defensa; cabe, en fin, hacer algo más que lamentar lo sucedido un año y otro año, con resignación musulmana, ó hechar la culpa a la ingratitud de la Naturaleza, que cumple inflexible sus leyes inmutables.
Rigel

Perros de bolsillo

Una nueva raza canina

Hasta los perros están sujetos a la moda; en los momentos presentes, las razas preferidas son las más pequeñas, y una señora puede llevar dentro del manduquito ó en el bolsillo del abrigo.
Los verdaderos aficionados no se contentaban, sin embargo, con esto; necesitaban un perro que se pudiera meter en el bolsillo del chaleco. Por fortuna para ellos, acaba de descubrirse en Australia una nueva raza canina cuyo tamaño excede en muy poco al del ratón.
Espérase que de un momento a otro se traerán perros de éstos a Europa, y es de suponer que alcanzarán en el mercado elevadísimos precios. Ahora, el perro de última moda es el «toy», perro muy pequeño, de pelo largo y ondulado, brillantes ojos y afilado hocico zorrino. Un perrito de éstos, si es de pura raza, puede costar de 800 a 1.000 pesetas. El nuevo perro australiano será todavía mucho más caa; des-

RECUERDOS MARROQUINES
Crueldades moras

—¡Una copa, kaid, una copa!
El kaid de la Caballería mora está borracho. Pocas veces ha bebido cognac, aguardiente ó vino. La primera copa le enloquece; a la segunda deja su enorme «zequi» (sable) sobre una cama; a la tercera se desprende del jaique. A poco mas se desnuda. Ya nos habla en español, en francés, en inglés, en un lenguaje formado de palabras recogidas al paso de las Embajadas europeas. El kaid «El Mia», negroz descomunal, acaba de referirnos una historia horrible.
—¿Qué tienes en esa mano?—le pregunté.
—Mna herida. De la «jarca.»
La «jarca» llaman a la expedición militar que el sultán organiza contra las kábilas.
—¡Tafíete! ¡Tafíete!—nos dice.
Esto significa que le han herido en la última «jarca»; camino de Tafíete.
—¿Cuántos hombres lleva el sultán; cómo es la «jarca»; qué hace el sultán?
A todas estas preguntas, que llenos de curiosidad le dirigimos, responde con vaguedades.
—Llevaba «muchos, muchos» la «jarca» costar mucho fin» (dinero); el sultán «estar» valiente. Una vez «entrar» en fuego. Ninguna «tocarle», estar santo.
—¿Muchas cabezas?—pregunto.
Y aquel bárbaro me estrepiosamente, abre unos ojos tremendos.
—¡«Muchas!»—exclama.
Y nos refiere con su especial lenguaje la siguiente historia de una de sus «jarcas»:
«Una vez el sultán salió al frente de sus tropas, reclutadas en distintas kábilas; la gran tienda imperial, no menor que una casa; el harén; los miles de camellos, de mulas, de caballos, de esclavos, formaban interminable cortejo. Cuando la tienda, rematada por magnífica bola de oro, se plantaba en los campamentos, de todas partes acudían kábilas con regalos, rebanos de cermeros, de bueyes. Mas una de estas kábilas se resistió al acatamiento. Entonces el sultán montó a caballo, salió al frente de sus más valientes, mas crueles, mas bárbaros soldados. La comarca que recorrieran era magnífica, los campos florecían, y el oro del trigo y el gris plateado de fecundos olivares hermoseaban la llanura. En ella se libró tremendo combate de fieras, que duró hasta la caída de la tarde; la kabilia huyó deshecha y deshonrada. Entonces el jefe supremo dió una orden, y a su vez las bandadas de asesinos, de sanguinarios soldados, desatáronse, armados de hachas y de teas, por aquellos alrededores. A poco un huracán de gritos, de ruidos, de lamentos, se levantó sobre la profunda calma del Desierto. Los adunados arían con resplandores de sangre; el oro del trigo fundiase; chisporroteando, los árboles, caían hechos astillas; hombres, niños y mujeres, camellos, bueyes y caballos, huían de aquella inundación de-

ANTIGUA CASA LASSALLE - S. Nicolás, 29 y 31

Grandes surtidos en todos los artículos de Óptica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gemelos prismáticos. Gafas ahumadas y de automovisto, etc. etc. Variadísimas colecciones de fotografías. Oleografías, acarelas, estampas, mapas et. Molduras para cuadros. Últimos modelos.

satada del fuego. La llanura quedó en unas horas muerta; solo una atmósfera de brasas, que pesaba más que el calor del Desierto, podía revelar el desastre.
El sultán entonces mandó que se levantaran sus tiendas. Una vez hecho esto, instaló el harén, descansó, pudo comer. Mas al asomarse a la puerta de su tienda, hubo de contemplar un sangriento espectáculo: sobre un barranco habían colocado sus fieles enorme pila de cabezas, negras, mulatas, blancas. Era un trofeo espantoso de venas rotas, ojos crispados, labios violáceos, orejas partidas...
Mas otra escena, quizá más horrible, se desarrollaba al mismo tiempo. Una larga fila de prisioneros, desnudos, ensangrentados, sujetos los pies y manos con enormes pesos, llegaba hasta la tienda. Apenas podían moverse; caían y se levantaban como pájaro que tuviese un ala cortada.
Detrás, las mujeres, padres é hijos de los presos, gritando, arrojándose, llorando, pedían su vida. Sus cabezas iban a rodar de un momento a otro. El soberano no se conmovió por nada, hasta que dos mujeres se precipitaron hacia él, se echaron por el suelo, clavaron sus uñas en sus mejillas y se salpicaron de sangre. Entonces el sultán ordenó que de la cadena de sentenciados separaran a los parientes de aquellos infelices.
Tal es lo que nos refirió el kaid con una bárbara sencillez, que yo, llevado por mis sensiblerías de europeo, no he podido reflejar.
Rodrigo Soriano.

ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

«¡Ole tu madre!»

París 25
Ayer, en el Apollón-Theatre, debutó la gentilísima cupletista española la «Fornarina», obteniendo un inmenso éxito.
Apenas salió la artista a escena luciendo un espléndido traje de manola, salió de todos los puntos de la sala una ovación estruendosa, unánime.
—¡Ole tu madre!»—gritaban unos.
—¡Vive la Pepita!»—exclamaban otros.
—¡Aille carde!»—vociferaban los demás.
La Fornarina, hondamente emocionada, saludaba al público, enviándole besos.
Después cantó la artista varios cuplés de Quinto Valverde y la popularísima «matchiche» de «Don Procopio».
El triunfo de la Fornarina, como mujer y como cantante, ha sido completo. A sus pies cayeron palomas y ramos de flores en abundancia, y las ovaciones se sucedieron sin interrupción.
Los franceses salían del teatro entusiasmados.
—¡Oh, l'Espagne!»—decían—¡Femmes gentilles, toreros bizarres!»—¡Vive l'Espagne et le Maroc!»
Y los buenos burgueses, camino de los bulevares, se relamían los labios,

en pensando mademoiselle Fornarina y en su «matchiche».
El que más y el que menos llevaba un palmo de lengua fuera.
A la hermosa cupletista la obsequiarán sus recientes admiradores con un banquete en el Bosque de Bolonia.
España triunfa...

Espantable canibalismo

Un traficante alemán que ha visitado la parte meridional de Cameroun, escribe desde allí dando cuenta pormenorizada de los actos de canibalismo que se registran en aquella colonia alemana. Dice el informante que los miembros de la tribu de Mska son los principales culpables, pues no solamente se contentan con comerse a los prisioneros de guerra, sino también a sus coterráneos, siempre que alguno de éstos es sentenciado a muerte por algún crimen. Las sentencias de muerte son pronunciadas entre las tribus por las ofensas más triviales, con el fin de proveerse de carne humana.
Refiere el autor de la correspondencia que una expedición alemana recientemente enviada a explorar las tierras deshabitadas cayó en una emboscada que le tendió la ferz tribu, y todos los miembros de ella fueron pasados a cuchillo. Los nativos celebraron un banquete con los muertos.
Agrega el corresponsal que es tal el gusto que tiene aquella gente por carne humana, que cuando se mata a un individuo en sus mercados y prontamente es comprada por los indígenas.

Lecturas femeninas

Revista de modas

Novedades
Ya están en todo su auge los preparativos para las nuevas modas. Entre las primeras innovaciones, y de las más exquisitas, hay que señalar el estilo «tai ornade», el cual, a pesar de su aspecto masculino, con sus bordes guardados de galón y las mangas largas y estrechas como las que usan los hombres en chaquets, chaquetas y levitas, representan «el más encantador feminismo», según autorizada opinión de varios afamados costureros y costureras parisienses. Entre el número de hechuras, las más «chicas» del estilo éste, hay chaquetas medio largas, ó tres cuartos de la go, con una ó dos hileras de botones de nácar ó de pasamanería, chaquetas cuya novedad, a pesar de la esbelta línea de la espalda, que favorece el talle, reside, sobre todo, en la ausencia de «combadura» de los costados, lo cual es muy ventajoso porque da esbeltez a las caderas. ¡No es poca ventaja! Este corte completamente nuevo, que favorece a todas las figuras, tiene, es indudable, suma elegancia.
Faldas
La mayor parte de ellas, hasta ahora, vienen «plisadas», ó dispuestas en plie-

—¿Y no le parece a usted extraordinario, señora, dijo López, que un indio sepa sus proyectos de usted?
—Creo más bien, le dije, que ese hombre tiene medios de introducirse en nuestra casa y de oír nuestras conversaciones. Hace algunos años vi visitar a un salvaje la empalizada de la hacienda.
—Bien puede ser, dijo. ¿Y qué piensa usted hacer? me preguntó.
—¿Qué? ir.
—Será más prudente que yo me adelante y me informe.
—Como usted quiera.
López salió con su gente en dirección al bosque cercano.
Antes de la noche volvió solo.
—He dejado apostada la gente, me dijo, pero no he encontrado a nadie; creo que debe usted desistir.
—¿No dice esa carta que esta noche se encontrará fuera de la hacienda un indio que nos servirá de guía?
—Sí.
—Pues bien, iremos.
—¿Y se hará usted de un hombre que robó su hermana a don Angel, que robó a usted su hija, que le dejó a usted viuda?
—Lo perdonaré todo a ese hombre si me da mi hija.
—Acaso no le sea posible...
—¡Oh! pues si mi hija ha muerto, necesito matar a ese hombre aunque haya de morir.

—Si está usted decidida no insisto. Prepárese usted, y espérame usted.
Y López salió.

XLIII

Al mediar la noche...
Era una de esas noches que imponen pavor; en las que no hay ni una sola nube en el espacio, y sin embargo, no se ve una sola estrella; en que el cielo parece un manto de terciopelo negro.
El silencio era tan denso como la obscuridad.
Sólo se oía el ruido de nuestros pasos: esto es, el de los de López y los míos, porque López y yo íbamos solos.
López me cogía de la mano para guiarme, porque no llevábamos luz, a fin de sorprender a Miantucatuc.
—¿Pero a qué esa sorpresa? dijo Sandoval, ¿no esperaba a usted el jefe indio?
—Indudablemente, dijo Clara, pero López y yo habíamos convenido en que yo escuchase sin ser vista por Miantucatuc, lo que López hablase con él. Este había sido un pensamiento de López, a fin de asegurarnos de las buenas intenciones del jefe indio respecto a mí.
—No veo muy claro, dijo Sandoval: me parece que López engañaba a usted.
—No por cierto. Sígame usted escuchando y se convencerá de que López ha sido siempre mi amigo, de que siempre ha velado por mí.
—Insisto, sin embargo, en mis dudas acerca de ese hombre; me es sumamente antipático.

pálidos y ella vendrá entre nosotros ¿dónde está? ¿la ha traído?
—Sí, ven conmigo y cumpliendo lo que hemos tratado te la entregaré.
Yo sentí no sé que vago terror como el que nos sobrecega de una manera misteriosa antes de sucedernos una desgracia: una especie de presentimiento de que no nos damos cuenta sino cuando la desgracia ha sucedido.
Yo sentía acercarse un hombre que no era López, porque López a alguna distancia hablaba con Miantucatuc.
En aquellos momentos supremos pasó por mí un vértigo terrible...
Más ron, Sandoval, más ron, necesito embriagarme: póngame usted más ron.
Sandoval que había acabado por escuchar de la manera más seria del mundo a Clara, llenó su copa y luego llenó la suya.
Clara bebió.
Sandoval bebió también.
Después de un corto espacio Clara continuó:
—Habría yo llevado, resuelta a todo, un puñal: si mi hija había muerto, ó si aquel hombre no quería devolvermela... yo le había sentenciado... Aquel hombre debía morir a mis manos.
Y se acercaba... le sentía ya... Entonces... no sé cómo... desnué el puñal: por un acaso Miantucatuc tropezó conmigo... y antes que pudiese volver de su sorpresa, le así... le herí... no sé cómo; pero Miantucatuc cayó... y al caer... ¡Oh! miserable! ¡exclamó con voz débil!—me has engañado! ¡me has asesinado!
Y esto lo oí en medio de la perturbación de mis sentidos, pero de una manera clara distin-

—¿Por los indios!
—Sí, Sandoval... por el terrible Miantucatuc.
—¿Pero cómo supo usted?
—Cuando al día siguiente Lemus y López volvieron desesperados sin haber podido resgatar a mi hija, Lemus encontró un papel escrito sobre la mesa de su aposento.
Aquel papel decía:
«Tú robaste una piel roja de entre los Pintos.
«El gran jefe de las pieles rojas te robó tu hermana.
«Ahora te roba tu hija.
«Ven por ella
MIANTUCATUC.»
—¿Y qué Lemus? preguntó Sandoval.
—Fue una, dos, tres veces, en tres años consecutivos. Lemus no volvió de su tercera expedición volvió López solo. Lemus había sido asesinado por los Pintos.
—¿Y entonces, cobró usted horror a Méjico, y se vino usted a España! dijo Sandoval.
—Aún no, aún no; había sentido un odio terrible a los que me había robado mi hija; mientras hubo un hombre que pudiese obtener una venganza contra ellos, no pensé de vengarme por mi misma; pero cuando me vi sola, en vez de renunciar a la venganza, me decidí a ejecutarla por mi mano.
—¿Usted, señora!
—Yo, sí: había en mi alma algo de salvaje, algo de bravío, algo de indomable: después,

Para dichos trajes hee fa ta que la tela sea buena; entre los más bonitos tejidos figuran en primera línea los fuertes «chompans» á rayas ó á cuadros; los «chivots» rayados ó lisos, muy indicados para la airosa combinación de la falda á rayas, por ejemplo, y la chaqueta lisa, ó viceversa. Se estilizarán asimismo los terciopelos lisos ó «camakón»; estos últimos muy indicados para lucidas combinaciones. Las franelas no concluyen. Nada tan bonito y distinguido como las franelas rayadas grises, negras y de otros colores; ó gris «marengo» á cuadros blancos, algo borrosos. No debemos olvidar tampoco la serie de «kammgars» de excelente calidad, con dibujo también de rayas ó de cuadros en distintos colores: encarnado, azul, verde, castaño, alternando siempre con las rayas negras. Los colores más de moda, además de los ya indicados, son el bronce, el verde y el aceituna en todos sus matices; el encarnado vino y el hierro; el cardenal y el violeta oscuro; y entre los tonos más claros, los azules Gobelinos y Copenhague, y un gris azul que tiene también algo de verde, sumamente singular. Los paños lisos se emplean casi siempre combinándolos con terciopelo del mismo color. Con el terciopelo para, muy flexible y de doble ancho, se hacen muy bonitos trajes enteros. Para blusas, los terciopelos á rayas escocesas, ó de dibujo delicado.

Telas

Las primeras casas de París han vuelto á la hechura técnica para las faldas, pero no se sabe aún si esta innovación tendrá éxito. Conviene esperar.

Hechuras

Las llamadas «japonesas» parece que se reducirán á unos cortos vuelos, y debajo de éstos habrá unas mangas estrechas que en la parte alta tendrán alguna amplitud y algunos pliegues al sesgo.

Mangas

La seda y los galones, los «escutiches» y los bordados, adornarán de mil maneras, á cual más encantadoras, imprevistas y caprichosas, los trajes sencillos, los ya indicados trajes estilo sastre.

Adornos

La seda y los galones, los «escutiches» y los bordados, adornarán de mil maneras, á cual más encantadoras, imprevistas y caprichosas, los trajes sencillos, los ya indicados trajes estilo sastre.

CURSO DE 1907-1908

Horario de las clases

En el tablón de anuncios del Instituto General y Técnico, de esta capital, se ha fijado el siguiente fijando las clases, días y horas, y los profesores que han de darlas:

Estudios de Bachiller

Primer año

Lengua Castellana, lunes, miércoles y viernes, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: profesor don José Sánchez. Geografía general y de Europa, lunes, miércoles y viernes, de 11 á 12; don Juan Llopis. Nociones de Aritmética y Geometría, martes, jueves y sábados, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Benjamín del Riego. Religión, primer curso, martes y sábado de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Pedro Martí, Pbro. Caligrafía, martes, jueves y sábados, de 11 á 12: don Ramón Serra.

Segundo año

Lengua Latina primer curso, lunes, miércoles y viernes de 8 y cuarto á 9 y cuarto: profesor don José Sánchez. Geografía especial de España, martes,

jueves y sábado, de 11 á 12: don Juan Llopis. Aritmética, martes, jueves y sábado, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Benjamín del Riego. Religión segundo curso, lunes y viernes, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Pedro Martí. Gimnasia primer curso, lunes, miércoles y viernes, de tres y media á 5: don Eusebio Ferrer.

Tercer año

Lengua latina segundo curso, martes, jueves y sábado, de 8 y media á 9 y media: don José Sánchez. Lengua francesa primer curso, lunes, miércoles y viernes, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Baltasar Champsaur. Historia de España, martes, jueves y sábados, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Juan Llopis. Geometría, diaria, de 11 á 12: don Benjamín del Riego. Religión tercer curso, jueves, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Pedro Martí. Gimnasia segundo curso, martes, jueves y sábados, de 3 y media á 5: don Eusebio Ferrer.

Cuarto año

Preceptiva Literaria y Composición, martes, jueves y sábado, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Magin Verdagner. Lengua francesa, segundo curso, martes, jueves y sábado 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Baltasar Champsaur. Historia Universal, martes, jueves y sábado, 12 y cuarto á 1 y media: don Juan Llopis. Algebra y Trigonometría, diaria, de 11 á 12: don Antonio Mestres. Dibujo, primer curso, lunes, miércoles y viernes, de 3 y media á 4 y media: don Jaime Guzmán.

Quinto año

Psicología y Lógica, lunes, miércoles y viernes de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Sebastian Font y Salvá. Elementos de Historia general de la Literatura, martes, jueves y sábados de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Magin Verdagner. Física, diaria de 11 á 12: don Joaquín Botía. Fisiología é Higiene, martes, jueves y sábado de 8 y media á 9 y media: don José Fuset. Dibujo, 2º curso, martes, jueves y sábado de 3 y media á 4 y media: don Jaime Guzmán.

Sexto año

Ética y Rudimentos de Derecho, los martes, jueves y sábado, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Sebastián Font y Salvá. Historia Natural, diaria, de 11 á 12: don José Fuset. Agricultura y Técnica agrícola é industrial, diaria de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Pedro Estelrich. Química general, lunes, miércoles y viernes, 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Joaquín Botía.

Estudios del Magisterio

Primer año

Religión é Historia Sagrada, martes, jueves y sábado, de 8 media á 9 y media: don Pedro Martí. Gramática Castellana, lunes, miércoles y viernes, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Miguel Porcel. Nociones de Pedagogía, martes, jueves y sábado, de 11 á 12: don Sebastián Font y Martorell. Geografía é Historia, lunes, miércoles y viernes, de 9 á tres cuartos á 10 y 3 cuartos: don Felio Morey. Nociones de Aritmética y Geometría, martes, jueves y sábados, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Benjamín del Riego. Prácticas de enseñanza, primer curso, diaria, de 2 á 5: don Miguel Porcel. Ejercicios corporales, primer curso, lunes, miércoles y viernes, de 8 á 9 media: don Eusebio Ferrer.

Segundo año

Pedagogía, martes, jueves y sábado,

FUMADORES!

Para corresponder á la petición de los fumadores, la casa BARDOU-JOB, propietaria de la tan renombrada y acreditada marca JOB, ha puesto á la venta dos marcas en forma doblada sin aumento de precio. Una de cubierta negra con papel enjomado y otra de cubierta blanca con papel ambar (emboquillado).

PEDID EN LOS ESTANCOS EL PAPEL AMBAR

Depósito en Palma.—P. Vadel, Sto. Domingo, 44 - 2º

de 11 y 12: don Sebastian Font y Martorell.

Derecho usual y Legislación escolar, martes, jueves y sábados, de 13 y cuarto: don Miguel Porcel. Gramática castellana (ampliación) lunes, miércoles y viernes, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don José Sánchez. Geografía é Historia de España, martes, jueves y sábados, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Felio Morey. Nociones de Agricultura, los lunes, miércoles y viernes, de 11 á 12: don Pedro Estelrich. Ciencias Físicas, Naturales é Higiene, lunes, miércoles y viernes, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Joaquín Botía. Prácticas de Enseñanza, 2º curso, diaria, de 2 á 5: don Miguel Porcel. Ejercicios corporales, 2º curso, martes, jueves y sábados de 8 á 9 y media: don Eusebio Ferrer.

Estudio de Náutica

Primer año Geografía, lunes, miércoles y viernes, de 12 y cuarto á 1 y cuarto; don Juan Llopis. Aritmética y Algebra, martes, jueves y sábados, de 12 y cuarto á 1 y cuarto, ó lunes, miércoles y viernes de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos, D. Joaquín Botía. Dibujo lineal, martes, jueves y sábado, de 3 y media á 4 y media; don Jaime Guzmán.

Segundo año

Geometría, diaria de 11 á 12: don Benjamín del Riego. Cosmografía, lunes, miércoles y viernes, de 8 y media á 9 y media: don Juan Moll. Complemento de Geografía, lunes, miércoles y viernes, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: D. Juan Llopis. Dibujo Geográfico, sábados, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: D. Juan Moll.

Tercer año

Trigonometría esférica y rectilínea, martes, jueves y sábado, de 8 y media á 9 y media: D. Juan Moll. Física, diaria, de 11 á 12: D. Joaquín Botía. Pilotaje y maniobra, diaria, de 9 y tres cuartos á 10 y tres cuartos: don Juan Moll. Dibujo hidrográfico, martes y jueves, de 12 y cuarto á 1 y cuarto: don Juan Moll.

Clases nocturnas para obreros

Física y Química, lunes, de 7 á 8: don Joaquín Botía. Agricultura y Técnica agrícola é industrial, lunes, de 8 á 9: don Pedro Estelrich. Higiene con proyecciones, martes, de 7 á 8: don José Fuset. Caligrafía, martes, de 8 á 9: D. Ramón Serra. Historia patria, miércoles, de 8 á 9: don Juan Llopis. Geometría, jueves, de 7 á 8: D. Antonio Mestres. Gramática Castellana, jueves, de 8 á 9; don José Sánchez. Aritmética y Contabilidad, viernes, de 7 á 8: don Benjamín del Riego. Francés, viernes, de 8 á 9: D. Baltasar Champsaur. Moral Social y Rudimentos de Derecho sábado, de 7 á 8: don Sebastián Font. Dibujo, diaria, de 9 á 10: don Jaime Guzmán.

Movimiento obrero

Jornada de 9 horas

La sociedad «El 1.º de Mayo» ha dirigido á los obreros panaderos de Palma y sus contornos, una circular invitándoles al llamamiento general del gremio que ha de celebrarse el próximo domingo 29 de Septiembre de 1907, á las diez de la mañana, en el «Círculo Reñidero», Plaza del Olivar, núm. 4, para aprobar la jornada de 9 horas de trabajo y la retribución doble de las horas de exceso y el cumplimiento de la ley del descanso dominical en todo lo que atañe á los obreros pasaderos. Además se recuerda en dicha circular que la sociedad «El 1.º de Mayo» es junta general extraordinaria, acordó y después aprobó por unanimidad, la jornada de 9 horas de trabajo y con las atenuantes de que las horas de exceso sean retribuidas en duplicado, «bajo el salario que anteriormente tengamos estipulado», y por último que se respete el bando que se publicó en Diciembre pasado referente al Descanso Dominical.

JUDICIALES

Suspensión Por enfermedad del Abogado defensor D. Jaime Mantaner, tuvo que suspenderse ayer la celebración del juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Inca contra Antonio Comas sobre lesiones.

Ecos de Sociedad

Bienvenidos Esta mañana han llegado de Alicante en el vapor correo «Iseño» los señores siguientes: D. Ambrosio García, D. Pablo Ubeira D. Jaime Moreno. D.ª María Lafuente. Además han venido en el mismo vapor nueve individuos de tropa al mando de un oficial.

La Junta del Censo

Ayer en el Ayuntamiento tuvo lugar la designación de los vocales y suplentes que deben constituir la Junta municipal del Censo electoral de esta Capital. Verificado el sorteo de mayores contribuyentes que tienen derecho á actuar como vocales de dicha Junta, resulta son elegidos para vocal 1.º, el Excmo. Sr. Conde de España, y para vocal 2.º, D. Bernardo Arer; y como suplentes D. Gaspar Reines y Call y D. Antonio Cortés Fortez. Del Centro de Clases Pasivas fué nombrado para vocal su presidente don Juan Amengual y Adrover, coronel del ejército; y suplente suyo, D. Juan Cabot Alemany, vocal 1.º de dicho centro. De los contribuyentes por industrial, el síndico del gremio de aceites y vinagres, D. Juan Martorell y Pujol como vocal primero, y por el gremio de cafés económicos D. Juan Bautista Nicolau, como vocal segundo. Como suplentes fueron elegidos el síndico del gremio de bodegones, don Juan Mayol Moyá y el síndico del colegio de abogados D. Antonio Sbert.

Fueron elegidos don Damian Bannas por ser el concejal que obtuvo mayor número de votos y como suplente el síndico D. Luis Albornoz y Pujol.

El próximo lunes se reunirá la Junta quedando en esta reunión constituida definitivamente.

NOTAS MUNICIPALES

Comisión de Ensancho

Para el próximo lunes está convocada la comisión de Ensancho y Murallas.

Comisión de Gobierno

Esta tarde debe reunirse la comisión de Gobierno y Policía para tratar asuntos de su competencia.

Comisión de Fomento

Por falta de asistencia dejó de reunirse ayer la comisión de Fomento y Beneficencia. En consecuencia ha sido convocada de nuevo para el lunes próximo.

Junta local de Reformas Sociales

Se reunió anoche bajo la presidencia del Síndico señor Bannas, por ausencia del señor Castañ, asistiendo los vocales señores Amengual, Crespi, Mari Roselló, Roca, Banzá y Bnero. Aprobada el acta de la sesión anterior, entórase la junta de una instancia de don José Piña, pidiendo autorización para separar en domingo los artículos de pastelería de los demás que expende y poder tener abierto todo el día; se acordó en contra de lo solicitado. El Sr. Amengual hizo constar que consideraba que si tenía la pastelería en local debidamente separado, puede tenerla abierta. Se entórase de una comunicación de «La Prosperidad» comunicando algunas infracciones á la ley del Descanso, respecto á las que se han tomado las medidas conducentes. Y de una instancia de los señores Guarro y Llabrés pidiendo permiso para trabajar los domingos, acordándose contestarles que la Ley no autoriza á la Junta para conceder tales permisos. Y se levantó la sesión, después de acordarse que las sucesivas se celebren á las siete de la tarde.

Ejército y Marina

Destinos.—El Comandante D. Miguel Gotarredona Gonzalez ha sido destinado, de excedente, á la cuarta región. El capitán D. Antonio Antón Riera al Regimiento de América n.º 14. El primer teniente D. Eugenio Esquivel Pardo y el segundo D. Emilio Pascual del Pabil Ameller al de Palma número 61. Servicio de la plaza para mañana Parada.—Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día.—El Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Fernando Crespo. Hospital y provisiones.—El primer Capitán del Regimiento Infantería de Luca. Vigilancia por la plaza.—El 14.º Oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del mismo. Paseo de enfermos.—Caballería. D. O. de S. E.—El Capitán S. M. accidental Enlargo Foch.

IMPORTANTES

Se avisa á D. Antonio Torres que vive en la calle de San Bartolomé n.º 25 para que se sirva pasar por el Centro de Anuncios para enterarle de un asunto que le interesa.

Notas marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las últimas veinte y cuatro horas ha sido el siguiente:

Entradas Esta mañana ha llegado de Alicante á Ibiza el vapor correo «Iseño» con la valij, carga general y 15 pasajeros. De Argel ha llegado esta mañana el vapor «Beliver» con carga y pasajeros.

Salidas Para Ibiza y Valencia, salió ayer á las doce el vapor correo «Balear» con la valija carga y algunos pasajeros.

Despachados Se ha despachado hoy el vaporcito «Cabrera» para la isla de su nombre con lastre.

Noticias varias Mañana por la noche saldrá vapor correo para Ibiza.

Las barcas del «bou»

Terminado el periodo de veda, el lunes saldrán por primera vez, al objeto de dedicarse á sus trabajos, las barcas de «bou.» Los pescadores acaban de arreglar los aparatos dispóniables para la pesca. Probablemente ahora el pescado sufrirá alguna rebaja en el precio. En la actualidad aquel se vende carísimo. Con motivo de los temporales estos días la pesca ha sido excesivamente mala que también ha influido en el aumento de precio. Desearnos á los pescadores, que van á entrar en sus tareas una labor provechosa y abundante recogida de pescado.

PRECIOS de FABRICA

Molduras PARA Cuadros Isidoro Lassalle hijo NO EQUIVOCAR ESTA CASA 25 Calle BROSSA 25

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA, ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

el remordimiento me ha hecho débil y cobarde. —El remordimiento! —Sí; ha llegado la hora en que se ponga á prueba el amor de usted. —¡Ten terrible fué la venganza que usted tomó? —Escúcheme usted, pero antes lléneme usted otra vez la copa. Sandoyal puso ron en la copa de Clara. Esta la apuró de un trago de una manera febril. —Necesito embriagarme para llegar sin miedo al relato que va usted á oír, exclamó; y no digo que para recordarlo, porque no lo pierdo un momento de la memoria. Cuando dije á López que quería ir yo misma, acompañada de los indios más valientes que se encontrasen, á buscar á Miantucatuc, López se puso densamente pálido. —¡Sabe usted, señora, me dijo, que hay que hay que andar centenares de leguas, á través de selvas, exponerse á mil peligros? —No importa, le contesté; yo quiero hacer lo que no ha podido hacer el desgraciado Lemus: quiero rescatar á mi hija. —Eso no es fácil. Nosotros no hemos podido dar con ella. —Mi corazón de madre me guiará. —Mejor sería que fuese yo solo. —No, no; usted vendrá conmigo, usted me servirá de guía. Quiero conocer á este terrible Miantucatuc, y puesto que soy india, puesto que en las dos veces que nos ha escrito, una vez á mí y otra á mi marido, ha dejado com-

cia y le hablaré para que usted pueda oírle y conocer sus intenciones. No tardaré. López se alejó y poco después of un leve silbido al que contestó otro. Sin embargo, pasó mucho tiempo antes de que volviera López. Al fin of un ruido vago: poco después pisadas de dos hombres que se acercaron y se detuvieron junto á mí. No podían verme porque la noche, como he dicho ya, era muy oscura, y además aunque hubiese sido clara, bajo el espeso follaje del bosque hubiera dominado las tinieblas. La primera voz que of fué la de López. —Conque, según dices, la hija de doña Clara... dijo López. —¡Su hija! contestó una voz bronca, que hablaba el castellano con el acento y la inflexión particular de los indios. ¡Su hija ha muerto! —A pesar de esta terrible noticia tuve valor para sostenerme de pie. Pero mi corazón se dilató en una rabiosa sed de venganza. —Su hija ha muerto como su marido, ya lo sabes tú, y es necesario que ella venga al Sur, á las grandes praderas. —Yo creía que me habías engañado, Miantucatuc: que la hija de Clara vivía... y que se podría llegar á un advenimiento. —Yo te he pegado para que me la entregues: ¡porqué pues, ahora dejas pasar el tiempo y me opones dificultades? Lemus debía morir y murió: la hija de Clara era hija del extranjero, del aborrecido español, y ha muerto también: los pieles rojas no deben estar entre los rostros

—El que sea á usted antipático López, no prueba que sea malo. —Dispénsense usted si la he interrumpido. Escucho. —¡Vamos, pues, á obscuras: López me llevaba asida de la mano, me conducía. Aquella mano estaba helada como la de un cadáver. Adelantamos hacia el río; muy pronto empezamos á marchar por entre los árboles: el mismo silencio reinaba fuera del bosque que dentro. Aquel silencio y aquellos lugares eran pavorosos, y sin embargo, yo no sentía pavor, me anizaba la venganza. ¡La venganza engendra el remordimiento! ¡Oh! ¡cuando matamos á un hombre, á un ser humano que nos ha privado de un ser querido, cometemos otro crimen! No se venga usted nunca, Sandoyal. Detúvose Clara como fatigada. Dominada por una conmoción abrumadora, reclinó la cabeza sobre el pecho, guardó silencio algunos momentos. Luego levantó la cabeza, en cuyo semblante apareció una expresión dolorosa, y continuó: —No sentía terror sino impaciencia; caminábamos en silencio y siempre asida mi mano á la de López, aquella mano estaba cada vez más fría. Al fin López se detuvo y me dijo: —Espéreme usted aquí. —¿Y me deja usted sola? —¡Alrededor, aunque no se la oye, está emboscada nuestra gente; voy por Miantucatuc; cuando venga con él me detendrá á poca distan-

prender que me conoce, veremos... veremos, si se deja oír de mí. —Es exponerse á no volver. —Dios me ayudará. López hizo cuantos esfuerzos son imaginables para disuadirme, pero yo me obstiné. Ocho días después debíamos marchar. La víspera del día señalado para la partida, cuando ya estaba reunido en la hacienda mi pequeño ejército, me dijo López: —Me parece, señora, que no será necesario que vayamos tan lejos para esperar á Miantucatuc. —¿Cómo! —¿Cree usted en los espíritus? me dijo. —¿Que si creo en los espíritus? —Sí, si señora: los indios creen que cuando necesitan saber una cosa les basta llenar algunas fórmulas mágicas y pegar su oído á la tierra, para que un espíritu invisible les diga al oído lo que necesitan saber. —Explíquese usted, le dije. —Mi explicación está en esta carta, que he encontrado en mi aposento, me dijo López entregándome un papel escrito. —Hija del Sur, decía aquella carta: sé que me buscas; el Grande Espíritu me lo ha dicho. —No he querido que por mi error los peligros de un largo viaje, y vengo á tu encuentro. Fuera de tu hacienda encontrarás esta noche un pinto que te traerá hasta mí.

MIANTUCATUC.

Telegramas

Madrid 27 (á las 3'15)

El mitin democrata en Alicante

Comunican de Alicante que reina entre los elementos políticos de aquella provincia mucha animación con motivo del mitin de propaganda democrática que ha de celebrarse en aquella capital.

El mitin tendrá lugar mañana por la mañana en Alicante y estará presidido por el Sr. Canalejas, el cual pronunciará un discurso haciendo manifestaciones políticas.

El jefe del partido expondrá el programa que los demócratas han de defender en el parlamento.

El acto promete verse concurridísimo, pues según las noticias que de aquella ciudad se reciben, acudirán al mitin numerosas comisiones de los pueblos, y una muy nutrida de Alcoy.

Desde La Granja—Toma de posesión.

Según noticias de La Granja, las escasas personas que forman aún parte de la colonia veraniega tratan de organizar algunas tiradas de pichón, en las que piensa tomar parte el Rey D. Alfonso.

Es probable que hoy el general Echagüe, nuevo comandante general de la Casa Militar de reciente creación, tome posesión del cargo, resignando en sus manos los actuales comandantes generales Pacheco y Bascarán.

El «Pelayo» alistándose

Telegrafían de Cádiz que cumpliendo órdenes emanadas del Ministro de Marina, el acorazado «Pelayo» se encuentra completamente alistado para zarpar al primer aviso con rumbo á Tánger.

Ignórase si marchará solo ó le acompañarán los restantes buques de la escuadra.

Ha embarcado buena cantidad de municiones y algunos cañones de tiro rápido.

Desde Melilla—Kábilas revueltas.

El gobernador militar de Melilla, general Marina, telegrafía al Gobierno que entre las kábilas inmediatas á aquella plaza se observa bastante agitación, y que es inminente un combate entre las mismas.

Algunas de aquellas kábilas son partidarias del Roghi y otras de Abd el Aziz, habiéndose enconrado los odios existentes entre los moros á consecuencia de los sangrientos sucesos que vienen desarrollándose en Marruecos.

Ministros en Rabat

De Tánger comunican que uno de estos días llegarán á Rabat varios ministros de potencias europeas al objeto de presentar personalmente sus credenciales al Sultán.

Créese que este permanecerá algún tiempo en Rabat, durante el cual se negociará sobre la ejecución de los acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras.

Hallazgo de más cadáveres

Continúan recibiendo de Málaga extensas noticias que pormenorizan el desastre ocurrido en aquella capital.

Los trabajos de salvamento y de retirada de escombros se ejecutó con toda la rapidez posible, á fin de liberar á la población de la inminencia de que se declare una epidemia, á consecuencia de la descomposición en que han entrado los restos de cadáveres.

Ayer durante los trabajos se descubrió un montón de cadáveres sepultados por los escombros, cuya existencia se ignoraba.

En estos cadáveres se había iniciado ya una enérgica descomposición.

El mar devuelve cadáveres

Málaga.—Sobre las costas de la provincia y alrededores del puerto el mar ha arrojado varios cadáveres, en los cuales se han observado mutilaciones.

Sapónease que estos cadáveres pertenecen á personas habitantes en los pueblos que fueron víctimas de las inundaciones, y que fueron arrastrados por las corrientes de los ríos al mar, juntamente con otros objetos.

Se practica un reconocimiento á estos cadáveres para lograr su identificación.

Temores de una epidemia

Málaga.—El vecindario es víctima de un pánico indescriptible, no solamente por el temor de que se reproduzcan las inundaciones, sino porque la acumulación de cadáveres y de restos de animales que entran en rápida des-

composición sean origen de una epidemia.

Este es el principal temor que asalta á los vecinos y á las autoridades, pues si en las actuales circunstancias se declarase una enfermedad infecciosa, los estragos que haría serían incalculables.

Trabájase con gran actividad para alejar aquel inminente peligro.

Los españoles en Buenos Aires

Cablegrafían de Buenos Aires que en la numerosa colonia española residentes en aquella república han producido gran impresión las noticias recibidas de España, dando pormenores del desastre ocurrido en Málaga y varios pueblos de esta provincia.

Aquellos españoles iniciaron seguidamente una suscripción para socorrer á las víctimas de Málaga.

Desde los primeros momentos la suscripción alcanzó un magnífico resultado, arrojando la suma de 25.000 pesetas, que serán inmediatamente giradas á España para que se incluyan en la suscripción nacional abierta para auxiliar á los damnificados.

Se repite la inundación

Málaga.—A consecuencia de continuar cayendo sobre esta capital copiosa lluvia, el río Guadalmina ha engrosado nuevamente su caudal, habiéndose desbordado.

Parte del agua rebosante ha penetrado en el casco de la población inundando varias calles.

Afortunadamente la crecida del río ha durado poco tiempo, habiéndose además realizado algunos trabajos de seguridad que han evitado que se produjera el día de luto que tantas víctimas ha causado.

El pánico que se produjo ayer, fué incalculable.

El ayudante del Rey—Socorros

Málaga.—Ayer llegó, procedente de la Granja el coronel Sr. Andrade, ayudante del Rey portador de la cantidad con que don Alfonso resolvió socorrer á las víctimas de la inundación.

El señor Andrade ha ido recorriendo la ciudad para informarse personalmente de los estragos que ha causado aquella.

Repartió entre los damnificados cantidades de alguna consideración, visitando los establecimientos donde se hallan recogidos los heridos.

A todos ellos repartió también socorros, concluyéndose de su misera situación en nombre del Rey.

Tormentas en Cadiz—Racha de desgracias

Telegrafían de Cádiz que también sobre aquella ciudad y varios pueblos de la provincia han descargado violentas tormentas de agua, las que han aumentado extraordinariamente el caudal de los numerosos ríos que cruzan la provincia.

El agua ha caído á grandes torrentes, inundando los campos.

Muchas casas aisladas de la llanura han sufrido tan grandes desperfectos, que se han cuarteado amenazando derrumbarse.

En toda la comarca andaluza reina grandísima alarma.

Continúa la lluvia

Málaga.—Continúa lloviendo incesantemente sobre esta ciudad.

La lluvia, sin embargo, no es tan copiosa como anteriormente, y se cree que de no aumentar, no se repetirá el desastre.

En Barcelona—Grandes chubascos—En todas partes

De Barcelona se reciben telegramas dando cuenta de que sobre aquella ciudad y algunos pueblos cayeron durante el día de ayer grandes aguaceros.

Estos han producido bastantes daños y han inundado algunas localidades, sin que se sepa se hayan registrado desgracias personales.

De la mayoría de provincias se reciben noticias comunicando que las tormentas son generales y que aumentan de una manera alarmante.

Otro desastre en Francia—Comarcas inundadas—Centenas de víctimas

Desde París se reciben numerosos despachos transmitiendo las noticias de que también en el mediodía de aquella nación se han desencadenado violentos temporales de agua.

Principalmente toda la región de Montpellier ha quedado inundada, á consecuencia de las tormentas.

Los ríos han salido de madre impetuosamente, arrasando cuanto han encontrado á su paso.

Pueblos enteros se han visto invadidos por el agua, cuyas corrientes han destruido muchas casas y ocasionado gran número de víctimas.

Las ciudades de Montpellier, Narbona y Carcasona han sido presa de las inundaciones.

Las víctimas ocasionadas por estas en aquella comarca francesa se cuentan á centenares.

Reina gran consternación.

De política.—Las minorías liberales.—Lo de Melquiades Alvarez.

El Sr. Moret, conversando con algunos periodistas, ha dicho que en breve comenzará los trabajos preparatorios para la próxima campaña parlamentaria.

Ha manifestado que el día 9 del próximo mes de Octubre reuñirá á las minorías liberales del Senado y del Congreso para exponerles el programa que han de defender en las Cortes.

Interrogado acerca del ingreso de D. Melquiades Alvarez en el partido liberal, se ha encerrado en una gran reserva limitándose á manifestar que ignoraba si efectivamente aquel elocuente orador republicano se adherirá á la política que defiende.

El Sr. Moret se negó á manifestar nada más respecto á este asunto.

Las kábilas se someten

De Tánger comunican que según noticias que se tienen del campo moro, la presencia del Sultán en Rabat ha tenido bastante influencia en las desiciones de los kábilas.

Así, ya aumentando el número de kábilas que abandonan las hostilidades y se someten á las condiciones impuestas por el general Drude.

Esto hace presagiar que en breve plazo quedará solucionado el conflicto de Marruecos en la sumisión completa de las kábilas.

Contra los franceses.—Agitación incesante.

Dicen de Tánger que la intervención de Francia en los asuntos marroquíes, que ha provocado los combates librados contra los moros, ha producido en éstos su odio enconado.

Aunque se someten las kábilas de los Chauias, en otras regiones del interior se hace una campaña violenta para hacer aborrecible el nombre de los franceses.

Principalmente en las kábilas de Beni-Hassen y Sidi-bel-Abbés los santones realizan una propaganda antifrancesa verdaderamente rabiosa.

Madrid 28 (á las 10'45)

Recomposición del cable Jávea—Balears.

El Ministro de Gobernación ha manifestado que el vapor «Doris» procederá á reparar averías sufridas por el cable Valencia-Jávea-Balears.

El «Pelayo» en marcha

Comunican de Cádiz que ha zarpaado de aquel puerto el acorazado «Pelayo» con rumbo á Tánger.

Honores al Sultán

Comunican de Rabat que los buques extranjeros han rendido honores al Sultán.

Andrés Mellado á Málaga

El distinguido periodista y exministro liberal D. Andrés Mellado ha marchado esta mañana á Málaga, para repartir entre los damnificados por las inundaciones el donativo de 25.000 pesetas girado por los españoles que residen en la República Argentina.

Desde Barcelona

Barcelona 28 (á las 11'15).

Buque mallorquín

Hoy saldrá de este puerto para el de Palma la goleta «María» de esa matrícula.

El tiempo parece abanzar.

Mitines para esta noche

Esta noche se celebrarán varios mitines organizados por los elementos republicanos para conmemorar el aniversario de la gloriosa Revolución de Septiembre.

Semanario denunciado

Ha sido denunciado por el fiscal el semanario titulado «El Descamisado».

El desastre de Montpellier

Esta mañana se han recibido nuevos telegramas en esta capital remitidos desde París diciendo que se ha reproducido la espantosa tormenta de Montpellier.

Las inundaciones son generales y gan sido ocasionadas por el desbordamiento del río Herault.

BOLSIN

Barcelona 28 (á las 10)
Interior 82'72
Nortes 85'80
Alicantes 92'25
Francia 11'70

El temporal de ayer

Lo variable del tiempo se tradujo por fin anoche en recio temporal. A cosa de las ocho y media un fuerte aguacero descargó sobre nuestra ciudad, despejando calles y paseos.

Desde los primeros momentos arrojó de tal modo que los transeúntes no tuvieron más remedio que buscar albergue en los zaguanes de las casas y esperar cuando menos quince minutos á abandonar el refugio.

En un momento las calles se convirtieron en torrentes, viéndose inundadas muchas casas.

En la plaza del Mercado y Rambla se hacia imposible el tránsito, pues las aguas, arrastradas en fuerte corriente, eran en gran cantidad.

Tuvimos ocasión de ver en la Rambla transeúnte que para atravesarla, tuvo que bordearla en toda su longitud.

Esta mañana las lluvias se han reproducido si bien no tan copiosamente como anoche.

Con motivo del aguacero caído anoche, son numerosas las quejas que esta mañana nos han formulado varios vecinos de barriadas que suelen ser más castigadas en época de lluvias, para que las trasmítamos á quien corresponde atenderlas.

Algunos de los que habitan en la calle de S. Pedro y Plaza de Atarazanas nos manifiestan que el zaguano de la casa de la citada calle número 1 quedó completamente inundado, de resultados de empalmar en aquel sitio la nueva alcantarilla de la calle General Barceló con la vieja que sigue hasta desembocar en el mar, y que resulta ser de un diámetro inferior.

Con tal motivo, y cuando la lluvia se convierte en aguacero, se hace imposible casi el transitar por la plaza de Atarazanas, ocasionándose á aquel vecindario los consiguientes perjuicios.

También algunos habitantes en el arrabal de Santa Catalina se han acordado á esta Redacción que la calle de S. Magín, especialmente al comienzo de la misma, suele convertirse en verdadera laguna, á causa de encontrarse el alcantarillado en malísimo estado.

Frente á la iglesia de S. Magín se abre un callejón, en el que suele depositarse, en días de lluvia, gran cantidad de piedras y tierra que, arrastradas por la corriente, constituyen tamaños montones que dificultan el paso.

Los vecinos de esta calle é inmediaciones creen que esto tendría fácil remedio, con tal de que el teniente de Alcalde de aquel distrito diese las órdenes oportunas para que se retirasen con rapidez aquellos residuos.

En el mar

Durante la tarde de ayer continuaron aumentando el oleaje fuertes ráfagas de viento Suroeste.

Por la noche recurrió el temporal siendo escasísimos los faluchos de pesca que se hicieron á la mar.

Esta mañana continuaba el viento Suroeste.

El vapor «Iseño» llegado de Alicante ha encontrado en la travesía el mar revuelto y tiempo lluvioso.

El vapor «Beller» procedente de Argel ha llegado con dos horas de retraso á causa de la gruesa mar reinante.

En la bahía ha anclado un velero á quien el temporal ha obligado á buscar refugio.

Hoy hace un día verdaderamente otoñal.

El cielo continúa encapotado, habiendo refrescado bastante el tiempo.

A la hora de cerrar nuestra edición se ha despejado el cielo, brillando el sol.

TEATROS

La Protectora

Por la compañía que dirigen los señores Montesinos y Morey se pondrán en escena mañana á la noche las siguientes obras:

«Los Guapos»; «El duño de la Africana» por el Sr. Avrom, y «La Gran vía».

Teatro Lírico

A las cinco de esta tarde tendrá efecto la segunda sesión cinematográfica escolar.

El programa escogido por los profesores ha sido el siguiente:

Locuras por el teléfono; Pavor en las montañas; Vida de Moisés; Los indios apaches; Primer violoncello; Semana Santa en Sevilla; Esperando el bombo; Corrida de Toros.

Programa para esta noche:

La buena ventura; Rifa de gallos; Conciencia de Méjico; Primer violoncello; En Sevilla; Esperando el bombo; Un drama en Sevilla con la gran corrida de toros y cogida del espada.

Sesiones desde las 6 1/2 á 10 noche. Entrada general 0'10 céntimos.

Gaceta del día

El Presidente del «Círculo Juventud Instructiva» nos ha invitado á la solemnidad de apertura de curso que se celebrará mañana á las veinte y media en punto.

Se ejecutará el siguiente programa:

Primera parte
1.º Apertura por el Sr. Presidente.
2.º Discurso por D. G. Estelrich, Presbítero.

Segunda parte
1.º Pieza á piano, por D. A. Roig.
2.º Romanza, por D. Joaquín Ferrer.
3.º Poesía, por D. Miguel Forteza.
4.º Romanza, por D. Jaime Arrom.

5.º Pieza á guitarra, por la señorita Miró.
6.º Pieza á piano y violín, por los Sres. Roig y Piña.
7.º Poesía, por D. Juan Fuster.

Tercera parte

1.º «Minuetto» Bolzoni, por la «Antigua Filarmónica», dirigida por los Sres. Vich y Dayá.
2.º Poesía, por D. José Pomar.
3.º Romanza, por el Sr. Vazquez.
4.º Pieza á cuatro manos, por el Sr. Roig é hijo.

5.º Pieza á piano y violín, por la Srta. Martí y el señor Piña.
6.º Poesía, por D. Antonio G. Rover.
7.º Coro de los «Bohemios» por la «Antigua Filarmónica».

Las clases para el curso de 1907-1908 son las siguientes:

Gimnasia.—Dirigida por D. Mariano Piña.—Todos los días laborables de siete á ocho noche.

Dibujo.—Dirigida por D. José Pomar.—Todos los días laborables de ocho á nueve noche.

Caligrafía y Contabilidad.—Dirigida por D. José Ferrer.—Todos los días laborables de nueve á diez noche.

Francés.—Dirigida por D. Gabriel Estelrich, Pbro.—Todos los días laborables de nueve á diez noche.

Declamación.—Dirigida por D. Miguel Fuster.—Todos los domingos y días festivos.

El señor Estelrich, además de la clase de francés, dará nociones de inglés.

Efectivamente hemos sido atendidos esta vez, en bien, por supuesto, del público.

En la plaza del Mercado han ocupado esta mañana los vendedores sus puestos sin que esta ocupación moleste para nada al comprador.

La guardia municipal ha impedido también que los carros que otros sábados ocupaban la parte derecha del mercado se retiraran dejando el paso expedito.

Toías estas medidas son dignas de aplauso.

A las órdenes del primer teniente don Antonio Rosselló han regresado hoy las clases é individuos de tropa que por prescripción médica, marcharon á tomar baños al balneario de Archena.

Para cubrir la vacante que ha dejado por defunción el guardia municipal Andrés Martínez, el Sr. Alcalde ha nombrado con carácter interino á José Vives y Campins, cesante del mismo empleo.

Mañana á las diez y media se reunirá en el local que ocupa la sociedad «Unión Protectora Mercantil», en la calle del Conquistador, los escribientes curiales de notarios y del Registro, con el fin de asociarse para atender mutuamente á su auxilio en casos de enfermedad ó de vejez, constituyendo al efecto un Monte-pío.

La Comisión gestora nos ruega comuniquemos la noticia á todos aquellos á quienes pueda interesar para que se sirvan concurrir al acto, ya que se trata de la defensa de la clase.

Ya era hora de que esta clase de obreros, pensara en realizar algún acto de fraternidad y ponerse en condiciones de poder ir mancomunadamente á la defensa de sus intereses, á la vez que asegurarse algún alivio para casos de vejez ó enfermedad.

Vendedores de aceitunas son la mayoría de los que han venido hoy á nuestro mercado.

Cotizabase aquel fruto á 20 y 25 céntimos al mud.

Anoche regresó de Manacor el obispo de Sida.

En el vapor directo de mañana marchará á Ibiza, su pueblo natal.

Hemos sido invitados por el Preilidente de la «Juventud Protectora del Trabajo» á la academia de baile que tiene que celebrarse mañana domingo á las 9 de la noche, en el local que ocupa aquella sociedad.

El Gobernador civil de esta provincia ha denunciado á los Tribunales de Justicia al Alcalde de la parroquia de Santa Eulalia (Ibiza) por desobediencia grave á sus mandatos.

Esta mañana una comisión compuesta de los magistrados señores Verdú y Quintana, Abogado Fiscal sustituto señor Pascual y secretario de Sala señor Alcover, ha practicado la visita semanal de Cárceles.

JUSTICIA: Véase anuncio 4.º página.

El vapor «Iseño» llegado esta mañana de Alicante ha sido portador de ciento cuarenta y dos corderos para el abastecimiento de esta ciudad.

Ha traído además doce cabezas de ganado vacuno.

Mañana llegará de Barcelona el vapor correo «Lulio».

En el movimiento de personal habido en Correos, afecta á los empleados mallorquines la siguiente disposición.

El oficial 3.º D. Francisco Pons pasa á continuar sus servicios en la Administración de Palma.

Los opositores aprobados en la última convocatoria D. Pedro Riera Mulet, don Juan Palliser Pons y D. Victoriano Planells Torres, han sido nombrados aspirantes de 1.ª clase del Cuerpo y destinados á las oficinas de Palma, Ciudadela é Ibiza respectivamente. Los de la misma clase D. Nicolás Brondo y D. Baltasar Samper prestarán sus servicios en las Administraciones de Valencia y Barcelona, desde 1.º de octubre próximo.

La Subsecretaría ha dispuesto, contestando á consulta de un rectorado, que los derechos de exámenes deben distribuirse, por partes iguales entre los profesores que hayan formado parte de los tribunales de exámenes.

En los exámenes celebrados últimamente en el Instituto General y Técnico ha obtenido el título de Maestro elemental el Bachiller D. Pedro J. Cañellas.

Le felicitamos. Habiendo regresado á esta plaza el médico 1.º D. José Ramón Coll se hará cargo del servicio de plaza, y del de imaginaria el de igual empleo D. Rafael Fernandez y Fernandez.

El mejor y más barato dentífrico, Licor del Polo. Primer premio, en el IX Congreso de Higiene Internacional.

JUSTICIA: Véase anuncio 4.º página.

Somatose líquida

De gusto seco y dulce. Reconstituyente.

Espectáculos

Cinematógrafo Truyols

Programa para hoy. El cazador furtivo; Torpedero en alta mar; Drama en Sevilla; Un viaje á Suiza. La corrida con zancos.

Sección continua de 6 y media á 8 y media.

ALMACÉN Y DESPACHO

DE

VINOS LEGÍTIMOS

Calle del Santo Cristo, n.º 4. Palma

NO DEJEIS DE PROBARLOS

CLASES ESPECIALES

de Caligrafía

y Reforma de Letra

por D. RAMON SERRA

Profesor del Instituto

Valero, 1-3.º (esquina á Brossa).

SALÓN DE CORTE Y CONFECCIÓN

SISTEMA MODELAJE

DE

Catalina Salvá de Oñra

Directora de Modas y Profesora de Corte

Queda abierto en esta Academia Profesional de Corte y Confección, el nuevo curso pudiendo las alumnas practicarse en los salones de la casa.

Enseñanza Superior para las alumnas que aspiren al profesorado, librándoles el oportuno certificado.

Se confeccionan Maniqués estilo Parísinó formas rectas y regular.

Se fabrican también á medida.

Se cortan patrones de toda clase de prendas, pudiendo elegir los figurines más importantes del extranjero.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis - Prostatitis - Clapón

Gatarras de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores...

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, goma militar úlcera, etc.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades...

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de D. Juan Valenzuela...

DEPÓSITO GENERAL Y EXCLUSIVO PARA ESPAÑA

ALMACENES HEREDEROS DE Buenaventura Fuster

Plaza de Coll, 91, 92 y 93, (Parada del Tranvía)

GRAN BARATURA

EN TODOS LOS ARTÍCULOS DE LA CASA POR REFORMA DE LOCAL

Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio...

VICHIS Completo surtido para trajes y blusas de Sra. a precios verdaderamente regalados.

INDIANAS a 7 reales el corte de 5 canas.—BATISTAS a 8 reales el corte de 5 canas.

LISTADOS varias clases a 2'40 reales cana.—TELAS de HILCO y sus SIMILARES. Inmenso surtido.

Todo a precios de fábrica. Grande existencia en SEMIS-COTONET a 2 rs. cana.

GANGA VERDAD

CORTES LANILLA para trajes de caballero desde 15 rs. en adelante

AMERICANAS DE ALPACA CONFECCIONADAS DE 6 PESETAS HASTA AL PRECIO QUE SE DESEE

PLAZA DE COLL 91, 92 y 93 Parada del Tranvía

GALLICIDA PIZA

Estirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas.

MUESTRARIOS PARA EL COMERCIO DE PAÑERÍA

PAPELERÍA SOLER — CONQUISTADOR, 39 Y 41

KEFIR Todas las personas delicadas del estómago deben hacer uso como alimento del colibrado kefir. MEJORA NOTABLE EN POCOS DÍAS

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR MARCA BAR Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y sismopre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

JARABE VITAL DE J. SANTACANA Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito y fortifica el sistema nervioso.

En la IMPRENTA y PAPELERÍA DE FRANCISCO SOLER Y PRATS se admiten suscripciones al periódico de gran circulación LA TARDE

JUSTICIA Sociedad Anónima de Defensa y Auxilio del Seguro Esta Sociedad de centros seguros garantiza a sus abonados la efectividad de sus derechos en caso de incendio mediante una módica prima anual.

VAPORES DIRECTOS LÍNEA DE LAS ANTILLAS Para Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 5 de Octubre el vapor

MIGUEL GALLART NOTA.—La carga previamente comprometida, sercirará en las fechas los días 8 y 4.

VALBANERA Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá el día 15 de Octubre el vapor

SOCIEDAD ANÓNIMA ESPAÑOLA KÖRTING, BARCELONA Bombas centrifugas de los últimos modelos, Bombas rotativas, Pulsómetros, Caballitos de vapor, Inyectores y demás aparatos por chorro sistema

MOTORES A GAS sistema KÖRTING Calefacciones Körtng, Secadores, Tubos de aletas, Ventiladores, Máquinas Herramientas, Maquinaria de hojalatería, Aparejos y Cabrestantes.

A LOS COMERCIANTES

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montada los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante

LOECHES (LA MARGARITA) 5 PESETAS DIARIAS Pueden ganar en su casa todas las personas de uno ó otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta.

DINERO A empleados civiles y militares, con garantía de las Clases Pasivas, a pagar desde cinco pesetas mensuales.

SE ALQUILA un piso entresuelo y un principal nuevos con buenas comodidades y bien decorados con abundante agua de fuente y grifo y pizas para lavar, situados en la calle de Apuntadores, 46, 56 y 58.

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel.

JARABE ORINARIO Único que a las pocas dosis cura eficazmente de vejigamias y droguerías.

LISTAS DE EMBARQUE ARREGLADAS AL ÚLTIMO MODELO De venta:—Papelería Soler—Conquistador, 41.

Casa en venta Se desea vender una casa de reciente construcción, consiste en planta baja, en la que existen cuatro dormitorios, coladuría y otras dependencias.

Biblioteca popular de los Grans Mestres Obras completas de Shakespeare I Julius Cesar Traducida al Catalán por SALVADOR VILAREGUT

UNA Peseta Se ha publicado el primer tomo de esta importante Biblioteca correspondiente al mes de Junio.

Papelería Soler Conquistador, 41 ESTENSO SURTIDO en toda clase de objetos para escritorio. GRAN VARIEDAD en estuche conteniendo 50 pliegos y 50 sobres de papel para cartas desde 0'75 á 4 pesetas

Comunicaciones Ferrocarriles de Mallorca Servicio de trenes para viajeros: De Palma hasta Manacor y Felanitx a las 7'40 mañana, 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde. Salidas de Palma para Marsella: Los sábados a las 12.

OBRA NUEVA Visiones de Mallorca POR PEDRO FERRER GIBERT PORTADA DE SANTIAGO RUSINOL DIBUJO DE ANTONIO GELABERT 2 PESETAS Papelería de F. Soler Conquistador, 41